

subida en el salario, aunque también ha subido el precio de la comida, sobre todo del pan, a pesar de que han podido disponer de todo lo cultivado en el huerto del patrón; también el viaje, que ha sido gratuito; pero lo que más compensa es el cambio, a la vuelta... A la vuelta, cuando Luisa González, con sus cuatro hijas y su hijo ebánista y su marido funcionario del Ayuntamiento, vuelve a dedicarse a sus labores.

Oficina de Emigración

TERESA Castillo es la persona que se preocupa de defender al emigrado en Ciudad Real al frente de esta Oficina; se nota que ama su trabajo.

— ¿Qué hace exactamente la Oficina de Emigración por los vendimiadores que van a Francia?

— “Llevamos lo concerniente a certificados médicos, pasaporte gratuito y billetes —pagados desde Francia— que hasta este año debían abonar para el pasaje de vuelta el 25% en su paso por Francia y el 35% por España, y que ya es gratuito en su totalidad”.

— Pero ésto, ¿quién lo ha logrado realmente, los sindicatos, la Delegación de Trabajo...?

A las seis de la mañana comienza la jornada de los vendimiadores españoles en Francia, que acuden al café despabilador y luego al trabajo.

La vendimia francesa es más cómoda que la española, o al menos que la de Tomelloso donde hay que dormir en el suelo, de mala manera y se cobra bastante menos.

Antes eran muy numerosos los vendimiadores que se iban a la aventura hasta la frontera en busca de trabajo. Ahora son menos, pero alguno siempre hay.

— “En realidad el mismo trabajador; los sindicatos habrán aportado alguna ayuda”.

— ¿Cuántos vendimiadores de la provincia de Ciudad Real han trabajado en Francia en esta temporada?

— “Alrededor de 650; 76 menos que el año pasado, exactamente. De Ciudad Real capital no ha ido nadie y es Tomelloso la población que más mano de obra ha aportado; allí quisimos hacer una guardería pero no resultó porque no iban niños”.

— ¿Por qué se marchan a Francia?

— “Es más fácil coger la uva, porque la vid está en alto y además hay porteadores que facilitan el trabajo con respecto a aquí, que hay que llevar los cachos llenos hasta el remolque después de coger la uva. Además ganan más dinero, unas 540 ptas. la hora, más de 4.000 por jornada y aquí se paga alrededor de 2.000 ptas. También les dan dos litros de vino...”.

— Pero ahora van menos personas, ¿influye la implantación de máquinas o la mano de obra marroquí?

— “De unas 100.000 ha bajado a 57.000; esto es, efectivamente, por la maquinaria que se empieza a utilizar; no creo que influya lo de contratar otros trabajadores más baratos porque estos empresarios sólo quieren a personas ya conocidas. De todas formas, nuestro director general opina que se va a estabilizar en 50.000 el número de vendimiadores españoles para las siguientes temporadas, porque aunque han comprado muchas máquinas, éstas cogen la uva y también piedras y otras hierbas por lo que el vino resultante bajaría en calidad; necesitarán mano de obra para solucionar este problema”.

Aclaraciones

Precisamente con Antonio Gómez, secretario de la FTT-UGT, hemos hablado para que nos aclarase algunos conceptos.

— ¿Cómo es que los trabajadores de la provincia de Ciudad Real no tienen derecho al subsidio de desempleo, como en el caso de los extremeños y los andaluces?

— “Esto es por el Decreto Ley de Subsidio y Desempleo de los Trabajadores Eventuales del Campo, que contempla los índices de paro en el sector protegiendo aquellas regiones en las que es más alto; ocurre que, aunque Ciudad Real es la provincia que más paro tiene, la Región de Castilla-La Mancha está por debajo de Extremadura y Andalucía, por lo que los trabajadores de Ciudad Real se encuentran discriminados, a lo que se debe añadir las dificultades climáticas especialmente duras para la agricultura de nuestra provincia, que trae como una de sus consecuencias un alto porcentaje de agricultores enfermos. Todo ésto no lo contempla la Administración, a pesar de que U.G.T. lo reivindica constantemente”.

— ¿Aún hay vendimiadores que lleguen a Francia de una forma ilegal?

— “Antes eran muy numerosos los que se iban a la aventura hasta la frontera buscando un contrato; ahora ya son menos, aunque hay algunos de los que no sabemos nada, como también es muy difícil conocer qué trabajadores son los que tienen relaciones con empresarios franceses: forman núcleos cerrados de información”.

Alrededor de unos 650 ciudarrealeños, de la provincia, han acudido este año a vendimiar a Francia. Algo menos que el año pasado. Tomelloso es la población que más mano de obra ha aportado.



distribuidor oficial de:

ORDENADORES-REGISTRADORAS-CALCULADORAS	FOTOCOPIADORAS
 SANYO	 SHARP
Básculas Electrónicas MASTER	Multicopistas y Grabadoras RONEO

Ronda de Alarcos, 56 Tfno. 22 96 11 13002 CIUDAD REAL